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Clément, certains de nos lecteurs ne
vous connaissent pas encore très bien,
qui êtes-vous ?
Originaire de Châteaudun et âgé de 28 ans,
je suis psychologue cogniticien. J’étudie les
mécanismes du cerveau, et en particulier
ceux mis en jeu dans la transmission d’un
savoir-faire professionnel. Je suis aussi
passionné de vélo, avec lequel j’adore
découvrir de nouveaux pays et rencontrer
les habitants.

Je crois en effet que votre passion pour
le vélo a pris très tôt un tour un peu
particulier ?
A 8 ans, j’ai rêvé que je faisais du vélo en
marche arrière. Aussitôt réveillé, j’ai voulu
expérimenter la chose, en vain… Pourtant
je n’ai pas lâché l’affaire, jusqu’à parvenir à
mes fins après quelques mois. Alors quand

j’ai découvert dans le Guiness Book of
Records un record des 50 kilomètres à vélo
en marche arrière, j’ai décidé de m’y
attaquer. Et, à l’occasion du Téléthon 2001,
j’ai battu à l’âge de 13 ans le record de près
de 4 minutes, avec un temps de 2 heures
48 minutes et 8 secondes. 

Un bel exploit qui a quelque part scellé
votre avenir. 
Depuis l’âge de 10 ans, j’étais aussi adepte
du monocycle. Ce sont très certainement
ces engins et leur utilisation assez
acrobatique qui ont éveillé mon intérêt pour
les théories sur l’apprentissage, et m’ont
permis de trouver ma voie. Durant mes
études de psychologie à Tours, j’avais
ressorti mon monocycle. Il faisait 1,80 mètre
de haut et c’est grâce à lui que j’ai fait la
connaissance d’un artiste de rue, qui m’a

la bougeotte en surplace !!

Clément Leroy,



appris comment gagner de l’argent dans la
rue en échange du prêt de mon monocycle. 
Une fois mon diplôme en poche, je suis parti
au bord de la mer. J’ai mis au point un
spectacle de rue, et j’ai gagné suffisamment
d’argent pour partir en voyage. J’ai alors
passé 5 semaines à Hawaï sur l’invitation
d’un collectionneur… de vélos. Puis 2 mois
et demi en Australie en mini van avec un ami
qui y résidait. Et enfin la Nouvelle-Zélande et
la Thaïlande.

Mais au retour, vous réalisez que vous
avec loupé quelque chose…
En discutant avec un autre français qui
rentrait d’Australie, j’ai compris que
j’étais passé à côté des australiens et de
nombreux contacts enrichissants. Je
projetais de partir en Norvège, il me fallait
trouver une idée pour voyager autrement et
découvrir la culture et les habitants. 
Entre-temps j’avais remporté, en 2013,
l’épreuve de surplace aux Championnats du
Monde de Coursiers à Vélo à Lausanne. J’y
avais en outre réalisé nombre d’acrobaties,
comme jongler sur le vélo, tenir avec les

pieds sur le pneu avant ou encore retirer
mes chaussures en équilibre. Je la tenais
donc cette idée que je cherchais :
emportant mon vélo, j’allais frapper aux
portes et proposer aux gens d’échanger un
spectacle à vélo contre un coin pour
dormir !!  Eh bien le plus incroyable, c’est
que ça a fonctionné. Et, à compter de la
frontière belge, je n’ai pas dormi une seule
fois dans ma voiture jusqu’au Cap Nord. 
Je projetais ensuite un tour de la France sur
le même principe. Or mon site internet
s’appelait à cette époque « House Bike
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Show », un nom peu évocateur. C’est alors
que j’ai trouvé ce nom bien français de « Un
Vélo Dans le Salon Plus Un Saucisson ». J’ai
donc fait un tour des communes au nom
insolite, en proposant de me photographier
en surplace sur le bureau du Maire. Et, là
aussi, j’ai rencontré un franc succès. Tous
ces élus étaient très joueurs, sans compter
la promo que j’ai pu apporter à leur petit
coin de France. 

Et maintenant, le Japon…
Les choses avaient été faciles en Norvège
et en France, je mettais 10 ou 15 minutes à
me faire inviter. Il me fallait placer la barre
plus haut. J’ai alors pensé au Japon, dont
la culture assez éloignée de la nôtre était un
gage de difficulté. Sans parler du problème
de la langue, car les japonais ne parlent
quasiment pas anglais. Mais à ma grande
surprise, ça a été tout aussi facile !! Dès
l’aéroport j’ai rencontré une équipe de
Channel 7 Japon qui m’a suivi pendant
4 jours. Et à partir de là, j’ai passé 2 mois
et demi merveilleux. Mon planning, c’est
que je n’avais pas de planning. Mon
parcours s’organisait au fil des rencontres
plus sympas les unes que les autres. Et de
quelques épreuves de Keirin, une compé-
tition nationale de cyclisme sur piste. Je me
suis même mis au japonais. J’ai vraiment
parcouru ce très beau pays en tous sens,
au gré de l’hospitalité de mes hôtes toujours
adorables. 

Vous êtes rentré mi-avril dernier, mais
vous avez certainement d’autres projets
en tête ?
Ma prochaine destination n’est pas encore
définie. En revanche, je sais déjà que mes
prochaines aventures seront filmées au jour
le jour. J’ai d’ailleurs filmé tout mon périple
japonais, avec l’idée de monter un « trailer »
pour trouver de nouveaux sponsors. Et je
suis actuellement à la recherche d’une
société de production disposée à m’aider
pour ce projet. 

Les Moulins Viron sont partenaires de
Clément Leroy.
Retrouvez Clément, son vélo et ses
projets fous sur :
http://unvelodanslesalonplusunsaucisson.com et
http://fb.com/unvelodanslesalonplusunsaucisson
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